
   
 
 
 

平成 2８年８月 1 日（第 1８９号）            青森県建築士会青森支部青年委員会  

８月になりました！日中は暑くなって来ましたが、朝晩は肌寒い感じです！建築士学科試験が終わり、

ねぶた祭りです！青森の短い夏を、楽しんで下さい！ 

 
青年委員会 
 

    
支部長とばーん             レアな田酒とばーん            7 月定例会の様子 

 
建築士会 弘前大会 
 

    
川島会長のあいさつ           地域貢献活動実施報告発表の様子    記念講演の様子 

 

   
何故かこちらを向く、稲見さん…     大懇親会オープニングセレモニー     下北支部支部長のあいさつ         

 

建築体験ウォッチ顔合わせ会 
 

6 月 23 日、今年の建築体験ウォッチで協力して下さる青森市出身のお笑い芸人『ばーん』のボケ担当でユイティ

こと高坂友衣さんとツッコミ担当の高田千尋さんのお二人と、建築体操を作曲して下さった、元マニ★ラバのギタ

ーである木村治由さんとの顔合わせ飲み会が開催されました。6 月の出来事なので先月号に乗せた方が良かったの

ですが、あまりのネタの少なさに早々と記事を事務局へ提出してしまった編集長松野の失態により、今月号に掲載

することになってしまいました。飲み会には青年委員数名と支部長が参加し、建築体験ウォッチの説明や、今回ご

協力頂く際の内容を思った以上に熱く意見交換した後で、楽しく交流させて頂きました。 

 
（※裏面へつづく） 



建築士会 弘前大会 
 

7 月 9 日、10 日の 2 日間、弘前市で平成 28 年度の建築士会弘前大会が開催されました。今年は、親善ゴルフ大

会が無くなったり、スポーツ大会が無くなったり、ラジバンダリ…。あまり楽しみが無い大会になる予感がしてい

ました…。そんな思いで参加した大会ですが、会長の挨拶から始まり、毎年恒例となった『こんな家にすんでみた

い！「青森の住宅」コンテスト』の表彰式、地域貢献活動報告と続きます。地域貢献活動報告では、全国大会進出

を決めた青森支部の『建築体験ウォッチ』と青森県でライバルとなった南黒支部の発表がありました。青森支部の

発表は、全国大会で発表時間等の変更があることが発覚したこともあり、急遽手直ししたもので臨んだためか、多

方面から色々なご意見があったようです。南黒支部の発表は県大会とは違い、まちづくり委員長の筧さんでしたが、

県大会では伝わらなかったものが全て伝わった感じがあり、発表者が変わるとこうも変わるのかと、県大会の発表

が筧さんでなくて良かったと思ってしまうほどでした（汗）そして、今回は記念講演がありました。講師は今井二

三夫さんと言う方で、『古都弘前の風格を彩る伝統と技』と題した講演でした。大会まで数日間の残業による疲れ

が溜まっていた編集長松野、講師の方の名前を聞いたことがなく、今回の大会にあまり期待していなかったことも

あり、失礼ながら寝ようと思っていました…。ところが、この講演がものすごく面白かったのです！！講師の今井

さんは、何処の講演会に呼ばれても決して津軽弁をやめないそうで、そこからが話の面白さにつながって行きます。

弘前の歴史を聞きながら、正直なところ、同じ県内とは言え弘前にそんなに興味があるわけではなかったのですが、

今井さんのお話に、すっかり取り込まれてしまいました。中でも、興味深かったものが地名の読み方についてです。

ここで例に上がったのが『新町』なんですが、何と読むでしょうか？この青年委員会だよりを読んで下さっている

方は、おそらく『しんまち』と読んだのではないでしょうか？いやいや、『あらまち』でしょ？と思う方や、これ

は『しんちょう』だろ？と思う方もいるかもしれません…。実はこの読み方には理由があり、津軽藩でよそ者を発

見しやすいように、地域ごとに読み方を決めたそうなんです！先程、『しんまち』と読んだ方は、主に青森市周辺

の方、『あらまち』と読んだ方は弘前市周辺、『しんちょう』と読んだ方は五所川原市周辺の方なんだそうです！

これは面白いですよね？編集長松野、後日知り合いに確認してみましたが、青森市で仕事をしている方は、弘前市

や五所川原市出身の方でも初め『しんまち』と読む傾向にありましたが、やはり地域によって読み方は決まってい

そうな感じでした！普段何気なく生活している中に、歴史と伝統が息づいているって思うと本当に面白く感じまし

た。講師の今井さん、寝ようとしてすみませんでした…。 

この後、会場を変え懇親会が開催され、他支部の方を含め交流出来ました。懇親会の最後には、次回開催の下北

支部支部長による決意表明があり、何と来年はスポーツ大会を復活させて下さるようです！ 2 日目はスポーツ大会

の代わりに、弘前市内見学会が開催されました。今回はスポーツ大会が無く、選手ではないので、初日のみで大会

を終えましたが、来年の下北大会が楽しみです！ 

 

青年委員会７月定例会 
 

7 月 20 日、青年委員会 7 月定例会を開催しました。例年この時期は、青年委員会ビアパーティーを開催している

のですが、今年の『建築体験ウォッチ』が例年より早い開催と言うことで、ビアパーティーを諦め、会議を開催し

たわけです。ですが、今年は日程と共に開催場所も変更になったせいか、いまだに話が進んでいない様子…。出席

した青年委員で、いつでも動けるよう準備体制だけは整えておくことにしました。 

今後の日程ですが、全体会議が今月の 26 日に決定しました。この会議を基に開催へ向け、一気に走り出します。

そして、建築体操の曲が出来上がりました！！編集長松野、あまり詳しくないのですが、音楽配信されるみたいな

ので、興味のある方は検索してみて下さい！青年委員の皆さん！！今年も、大変ですがよろしくお願い致します！ 

 

 

7 月 24 日、『ばーん』が青森初となる単独ライブを開催したので、支部長、稲見、松野の 3 名でライブに行って

来ました！会場は満員御礼！！津軽弁を交えた地元ネタに会場は笑いの渦に包まれていました。この面白さが子供

たちに伝わるかはわかりませんが、今年の『建築体験ウォッチ』が楽しみです！スタッフとしてご協力可能な方は、

会議への出席お願い致します。 
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